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Sommaire: 
 
Ce Bulletin précise certaines modifications apportées aux règles d’Euronext (Livre I) et à la PARTIE 
UN des Procédures de Négociation de NYSE Liffe, à partir du 13 septembre 2010 inclus. 
 
 
 

1. Introduction 
 

1.1 A partir du 13 septembre 2010 inclus, certain éléments des marchés d’Amsterdam et de 
Bruxelles de NYSE Liffe seront harmonisés dans le but de faciliter la négociation de ces 
marchés. En particulier, les marchés d’Amsterdam et de Bruxelles utiliseront les mêmes 
Règles et les mêmes Procédures de Négociation. 

1.2 La mise en œuvre du projet d’harmonisation des règles applicables aux marchés dérivés 
entraîne des modifications des règles harmonisées (Livre I), des Procédures de 
négociation de NYSE Liffe et de l’instruction 9-01 qui sont décrites plus bas. 

2. Modifications des Règles harmonisées d’Euronext (Livre I) 

2.1 Ce paragraphe décrit les modifications mineures apportées au Livre I des règles 
d’Euronext consécutives à cette harmonisation. Ces modifications n’ont aucun impact sur 
les Membres du marché de Paris: 

(i) Ajout de définitions dans le chapitre 1 pour plus de clarté (par ex. « competitive 
market-maker » et « primary market-maker »). 

(ii)  Insertion d’un nouvel article 2502/2 dans le chapitre 2 sur le mandat de 
compensation tel que défini au chapitre 1. Ce nouvel article couvre notamment la 
procédure néerlandaise dans laquelle un pouvoir est établi par l’adhérent 
compensateur qui permet au membre négociateur d’agir au nom de l’adhérent 
compensateur avec lequel il a conclu une convention. Toutefois, il s’applique 
aussi aux procédures équivalentes sur les autres marchés d’Euronext. 

(iii)  Le chapitre 5 se voit inclure des dispositions sur l’admission de nouvelles séries 
d’options (voir 5103), sur la suspension (voir 5402/2) ainsi que la radiation 



  

d’instruments dérivés (voir 5404). Ces diverses dispositions sont basées sur les 
règles existantes de Bruxelles et d’Amsterdam, actualisées le cas échéant pour 
refléter les pratiques actuelles. 

(iv) Un nouvel article 8102/3 établit que les Membres agissant pour le compte de 
Clients doivent porter à la connaissance du Client les caractéristiques de risque 
des Instruments financiers concernés; et 

(v) L’occasion a été saisie de supprimer la définition inutile de la « convention 
d’accès aux services ».  

2.2 Une version actualisée des Règles d’Euronext (Livre I) est disponible sur le site Internet 
de NYSE Euronext par le lien suivant: www.nyx.com/liffe. 

 

3. Modifications apportées aux Procédures de Négociation de NYSE Liffe 

 
3.1 Un certain nombre de modifications ont été apportées aux dispositions locales de la 

PARTIE DEUX des Procédures de Négociation, qui n’ont aucun impact sur le Marché de 
Paris. En particulier, les dispositions ont été retirées des sections belge et néerlandaise 
(PARTIE DEUX, sections 1 et 5 respectivement) pour être positionnées dans une 
nouvelle section 6 dans la PARTIE DEUX. 

3.2 Enfin, un certain nombre de modifications mineures, précisées plus bas, ont été apportées 
à la PARTIE UN des Procédures de Négociation. Afin d’éviter toute ambigüité, il est 
précisé que ces modifications n’ont essentiellement pour but que de suivre les pratiques 
en vigueur et n’ont aucun impact matériel sur le marché de Paris: 

(a) Procédure de Négociation 2.4.7, concernant une panne de LIFFE CONNECT®; 

(b) Procédure de Négociation 3.3.6, concernant l’algorithme d’ouverture; et 

(c) Procédure de Négociation 3.3.7, concernant les Operations Sur Titres. 

3.3 Une version révisée de l’instruction sur les pénalités (9-01) reflétant les modifications 
décrites ci-dessus entrera également en vigueur le 13 septembre 2010. 

3.4 Une version actualisée des Procédures de Négociation est disponible sur le site Internet de 
NYSE Euronext par le lien suivant: www.nyx.com/liffe. 

 
 
Pour plus d’informations sur ce Bulletin, merci de bien vouloir contacter: 
 
Paris Regulation  
 

 
+33 1 49 27 16 88 

 
regulationfr@nyx.com 
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Equivalent Notices are being issued to all NYSE Liffe markets. 
 
 
ISSUE DATE: 25 August 2010 
EFFECTIVE DATE: 13 September 2010 
  
REVISIONS TO BOOK I OF THE EURONEXT RULE BOOK AND T HE NYSE LIFFE 
TRADING PROCEDURES 
 
 
Executive Summary 
This Notice describes certain amendments to the harmonised Euronext Rules (Rule Book I) and Part 
One of the NYSE Liffe Trading Procedures, effective on and from 13 September 2010. 
 
 
 

1. Introduction 
 

1.1 On and from 13 September 2010, a number of elements of the Amsterdam and Brussels 
markets of NYSE Liffe will be further harmonised in order to increase trading 
opportunities for Members of those markets.  In particular, the Amsterdam and Brussels 
markets will operate under the same Rules and Trading Procedures. 

1.2 As a result of this additional harmonisation, certain revisions will be made to the 
Euronext Rules (Book I) and the NYSE Liffe Trading Procedures, which are described in 
the remainder of this Notice.   

2. Amendments to the harmonised Euronext Rules (Book I) 

2.1 This section describes a number of minor amendments to Book I of the Euronext 
Rulebook as a consequence of the harmonisation exercise described above.  The 
amendments have no material impact on Members of the Paris market. In summary: 

(i) a number of definitions of existing concepts (e.g. Competitive Market Maker and 
Primary Market Maker) have been added to Chapter 1; 

(ii)  new Rule 2502/2 aims to accommodate, in particular, the Dutch process by which 
a Statement of Authority would be issued by a Clearing Member stating that the 
trading Member with which the Clearing Member has concluded a Clearing 
Agreement is authorised to act in the name of the Clearing Member However, it 
also covers the equivalent arrangements that exist on the other Euronext Markets; 

(iii)  Chapter 5 has been augmented with provisions on the admission of new options 
series (Rule 5103 refers), suspension (Rule 5402/2 refers) and on delisting of 
derivatives (Rule 5404 refers).  These provisions are based on provisions in local 



  

Rules of the Amsterdam and Brussels markets and have been updated to reflect 
current practice; 

(iv) new Rule 8102/3 sets out that, pursuant to National Regulations, Members acting 
on behalf of clients should inform such clients of the risk characteristics of the 
Financial Instrument concerned.  This provision is designed to reinforce, rather 
then supersede, any requirements of the relevant competent authority in respect of 
client business; and 

(v) the opportunity has been taken to delete the now redundant definition of 
“Information Technology Agreement”. 

2.2 An updated Euronext Rulebook (Book I) is available on the NYSE Euronext website at 
the following link: www.nyx.com/liffe. 

3. Amendments to the NYSE Liffe Trading Procedures 

3.1 A number of amendments have been made to the local provisions in Part Two of the 
Trading Procedures which have no impact on the Paris market.  In particular, the separate 
sections in Part Two for the Amsterdam and Brussels markets have been deleted and now 
appear, instead, as a new consolidated section (i.e. Section 6, dealing with both the 
Amsterdam and Brussels markets together). 

3.2 In addition, a number of minor amendments, highlighted below, have been made to the 
harmonised Part One of the Trading Procedures.  For the avoidance of doubt, these new 
provisions merely reflect existing practices and arrangements and have no material impact 
on the Paris market: 

(a) Trading Procedure 2.4.7, concerning a general failure of LIFFE CONNECT®; 

(b) Trading Procedure 3.3.6, concerning the uncrossing algorithm; and 

(c) Trading Procedure 3.3.7, concerning Corporate Actions. 

3.3 An updated version of Instruction (9-01) on Penalties with the amendments highlighted 
above will be effective on and from 13 September 2010. 

3.4 The updated Trading Procedures are available on the NYSE Euronext website at the 
following link: www.nyx.com/liffe. 

 
 
 
For further information in relation to this Notice, Members should contact: 
 
Paris Regulation  
 

 
+33 1 49 27 16 88 

 
regulationfr@nyx.com 

 


